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EXTRACTOS DA ACTA - REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

11/12/2017 

 

“(…) 1. INFORMAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------

1.1. O Senhor Presidente começou por informar que a Senhora Estudante Diana Pereira 

renunciou ao seu mandato enquanto Membro Conselheira, pelo que teremos a Senhora 

Estudante Matilde Santana, em sua substituição, no grupo de representante dos alunos do 

Mestrado Integrado em Medicina no Conselho Pedagógico da FMUC. Comunicou a 

impossibilidade de comparência na reunião, por motivo de uma avaliação pré-marcada.----------- 

1.2. De seguida, transmitiu que a Universidade já fez saber que as alterações ao plano de estudos 

do Mestrado Integrado em Medicina, solicitadas pela FMUC, foram registadas a 31 de Outubro, 

aguardando publicação na 2.ª série do Diário da República.---------------------------------------------- 

1.3. Por último, passou a informação de que o Centro Hospitalar e Universitário de Coimbra, 

devido ao pico gripal próprio dos meses de Dezembro, Janeiro e Fevereiro,  vai activar um Plano 

de Contingência para Temperaturas Extremas – Módulo de Inverno, para, entre outras acções, 

promover uma diminuição de pessoas a circular nas enfermarias, pelo que foi solicitado à FMUC 

uma alternativa às aulas nelas lecionadas com doentes.--------------------------------------------------- 

Findas as informações que tinha para veicular, o Senhor Presidente perguntou aos Senhores 

Membros Conselheiros se teriam alguma comunicação a fazer, pelo que a Senhora Estudante 

Conselheira Sara Lopes pediu a palavra para referir que na valência de Cirurgia Vascular da 

unidade curricular de Patologia Torácica e Vascular, as 3 turmas práticas, que perfazem um total 

de cerca de 30 estudantes, têm aulas ao mesmo tempo nos Covões, o que, muitas vezes, se 

traduz na circunstância de estarem todos à volta da mesma cama, a auscultar e a fazer exames 

ao mesmo doente. O Senhor Presidente propôs aos Senhores Estudantes Conselheiros que 

falassem com o representante da unidade curricular, para que contactasse directamente o 

regente, Professor Doutor Carlos Costa Almeida, expondo a situação e sugerindo uma 

subdivisão das turmas, à semelhança do que acontece noutras unidades curriculares. -------------

A mesma Senhora Estudante Conselheira alertou para o facto da ficha por edição em Nónio 

dessa unidade curricular ainda não estar inserida no sistema, pelo que o Senhor Presidente 

assegurou que o Conselho Pedagógico contactará novamente o regente coordenador, Professor 

Doutor Manuel Antunes, para o fazer com a maior brevidade possível, uma vez que o semestre 

está a acabar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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( ….) 3. SOBREPOSIÇÃO DE EXAMES DE UNIDADES CURRICULARES DE 

ANOS DIFERENTES – ESTUDANTES INCOMING --------------------------------------------

Conforme deliberado na última reunião do Conselho Pedagógico, o Senhor Presidente solicitou 

uma pronúncia aos Senhores Membros Conselheiros relativamente ao problema da 

sobreposição de exames de unidades curriculares de anos diferentes, com que se deparam 

muitos estudantes Incoming, para que seja adoptada uma recomendação para estas situações 

reiteradas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente começou por esclarecer que “sobreposição de exames” significa terem 

dois ou mais exames no mesmo dia, e à mesma hora, e não dois ou mais exames no mesmo dia, 

e em horários diferentes. Referiu também que o Conselho Pedagógico, nas situações de efectiva 

sobreposição de exames, tem aconselhado os Senhores Estudantes a optar por realizar um dos 

exames na época normal, e outro na época de recurso, salvaguardando, em caso de se revelar 

necessária uma 2ª oportunidade para a unidade curricular onde apenas teve uma oportunidade, 

a possibilidade de marcação de novo exame com o respectivo Regente, com o apoio do 

Conselho Pedagógico e dos Serviços de Apoio Académico da FMUC. Nos termos e de acordo 

com o Regulamento dos Programas de Mobilidade da FMUC, tendo em conta as barreiras 

linguísticas e as dificuldades de compreensão, o Conselho Pedagógico propõe muitas vezes, em 

alternativa ao regime de avaliação adoptado para cada unidade curricular, a realização de uma 

prova oral, pelo que o Senhor Presidente sugeriu que, havendo sobreposição de exames, a 

recomendação do Conselho Pedagógico seja no sentido de realizar-se sempre exame oral aos 

estudantes incoming, agendado de acordo com a disponibilidade dos docentes e dos discentes, 

na medida em que facilita a comunicação e a compreensão das questões que lhes são colocadas. 

Face à sugestão apresentada pelo Senhor Professor Doutor Pedro Nicolau de, em caso de exame 

escrito, as respostas serem redigidas em inglês, a Senhora Professora Doutora Ana Bela 

Sarmento referiu já facultar essa possibilidade aos seus alunos. -----------------------------------------

Todos concordaram, pelo que essa possibilidade de realização de exame escrito em língua inglesa 

será apresentada juntamente com a recomendação da realização preferencial de avaliação oral. 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

4. ANÁLISE DOS RESULTADOS - ENCERRAMENTO DO CICLO DE 

AVALIAÇÃO RELATIVO AO ANO LECTIVO 2016/2017, NO ÂMBITO DA 

GESTÃO DA QUALIDADE PEDAGÓGICA -----------------------------------------------------

A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina, na qualidade de Directora do Gabinete de 

Apoio ao Sistema de Gestão da Qualidade da FMUC, expôs os resultados do Ciclo de Gestão 
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da Qualidade Pedagógica, relativo ao ano lectivo 2016/2017, apresentados na reunião anual (a 

28 de Novembro) com a Senhora Vice-Reitora, Professora Doutora Madalena Alarcão, de quem 

afirmou já ter obtido um feedback positivo. Com efeito, salientou-lhe o facto de constatar o 

envolvimento cada vez maior da FMUC no processo de implementação da qualidade pedagógica, 

e sugeriu-lhe colocar no relatório de autoavaliação um fluxograma de resolução dos problemas. 

Após a apresentação e a solicitação de esclarecimentos, o Senhor Presidente manifestou a sua 

vontade de que estes resultados sejam mostrados, de uma forma tão sintética quanto possível, 

em Conselho Cientifico, pelo que incumbiu a Senhora Professora Doutora Manuela Grazina de 

o providenciar. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

Com vista a uma avaliação das não conformidades detectadas em unidades curriculares e/ou 

docentes (avaliações inferiores a 3), o Senhor Presidente solicitou a marcação de uma reunião 

com os Coordenadores do Ciclo de Estudos do MIM e do MIMD, o Senhor Sub-Director para 

o Ensino e Formação e o Senhor Director do Gabinete de Educação Médica, com vista à 

elaboração conjunta de uma proposta de acções correctivas a apresentar à Direcção da FMUC.-

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

5. PEDIDO – ESTUDANTES DO MIMD -----------------------------------------------------------

O Senhor Estudante Conselheiro Diogo Caetano expôs o pedido enviado ao Conselho 

Pedagógico (por motivo de não realização do número previsto de aulas clínicas à sexta-feira), 

por acordo dos alunos, da regência da valência em causa e da Coordenação do MIMD, de 

realização, pela Turma P1 do 5ºano do MIMD, de consultas de Endodontia no horário do 4º ano 

de sexta-feira (das 8h30m ás 10h30m) durante o mês de Janeiro, em 2 turnos, o que resultará 

na reposição de duas consultas a cada turno. Foi solicitado que, nos dias 5 e 19 de Janeiro sejam 

repostos os grupos 1, 2, 3 e 8, e nos dias 12 e 26 de Janeiro os grupos 4, 5, 6, 7 e 9. -------------

O pedido foi aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

6. BALANÇO PEDAGÓGICO DO MIMD – 2º SEMESTRE DO ANO LECTIVO 

2016/2017-----------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Estudante Conselheira Maria Moreira procedeu à apresentação do Balanço 

Pedagógico do Mestrado Integrado em Medicina Dentária, relativo ao segundo semestre do ano 

lectivo 2016/2017. -----------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente recomendou a apresentação do documento à Coordenadora do MIMD, 

Professora Doutora Isabel Poiares Baptista, após o que será enviado ao corpo docente para 

conhecimento e eventual pronúncia sobre o que tiverem por conveniente. (...)” 

 


